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Л
ьвиную долю на рынке 
грузовых перевозок 
Свердловской области 
занимают ино стран-
ные транспортные 

компании. Как правило, из Белару-
си и Казахстана. На уральских 
транспортников приходится всего 
29 процентов перевозок. 

Ситуация странная: в Сверд-
ловской области, да и в соседних 
регионах, достаточно своих транс-
портных компаний, у которых 
парк автомобилей большой грузо-
подъемности не хуже, чем у иност-
ранных конкурентов. Местные пе-
ревозчики готовы справиться с 
любым заданием, однако конку-
рентам уральцы уступают. В чем 
причина? 

Как рассказывают автотранс-
портники, из Европы на Урал до-
ставка груза 20-тонной фурой об-
ходится около десяти тысяч евро. 
Схема примерно такая. Допус-
тим, вам необходимо привезти 
товар из Милана в Екатеринбург, 
вы договариваетесь с итальянс-
кой компанией за девять тысяч 
евро. Но итальянцы не будут сами 
выполнять заказ, а предложат 

его, скажем, австрийским колле-
гам за меньшую сумму — разницу, 
разумеется, оставляют себе. Авс-
трийцы, в свою очередь, догова-
риваются с немецкой компанией 
доставить груз в Россию еще де-
шевле, также имея свой навар. А 
те нанимают польских перевоз-
чиков, готовых приехать за гру-
зом в Милан и привезти его в Ека-
теринбург еще на тысячу евро де-
шевле. Если и поляки посчитают 
эту работу слишком утомитель-
ной, они перепродадут заказ бе-
лорусским транспортникам.

При этом с Урала в Европу за-
рубежные дальнобойщики бе-
рутся доставить грузы, не торгу-
ясь, дешевле чем за две тысячи 

евро, ведь свою прибыль они уже 
получили за рейс с запада на вос-
ток. Местные же транспортные 
компании такую вольность себе 
позволить не могут, поэтому и 
конкурировать на равных не по-
лучается.

— Нас просто подвинули с рын-
ка. Не потому, что у нас сил не 
хватает, а потому что власти 
упустили ситуацию, и отношение 
к нашим конкурентам прямо-та-
ки суперлояльное. Но так быть не 
должно! Ведь это очевидно, что 
предпочтение надо отдавать 
уральским перевозчикам. Хотя 
бы потому, что мы платим здесь 
налоги, акцизы, создаем рабочие 
места, — заявил в ходе обсужде-

ния концепции областной про-
граммы импортозамещения 
представитель одной из крупней-
ших автотранспортных компа-
ний Урала Юрий Ступак.

Его компания занимается 
грузоперевозками с 1929 года, 
последние двадцать лет — между-
народными. Автопарк насчиты-
вает более 800 автопоездов, 
средний возраст машин — менее 
двух лет. Дальнобойщики не про-
сят у власти субсидий. Они лишь 
хотят, чтобы на сферу грузопе-
ревозок обратили внимание, 
чтобы лоббировали интересы 
местных компаний. По их мне-
нию, обеспечить полноценную 
загрузку уральских машин мог-

ло бы участие автотранспорт-
ных компаний в государствен-
ных программах. Но власти ни-
какой активности в этом плане 
не проявляют, а местные пред-
приятия, за редким исключени-
ем, услугами региональных пе-
ревозчиков не пользуются.

А те задают каверзные вопро-
сы: если местные партнеры за 
меньшие деньги свердловским 
компаниям и даже государствен-
ным организациям неинтерес-
ны, вероятно, интерес скрыт в 
деньгах, предназначенных ино-
странным транспортным компа-
ниям? Если это подозрение бес-
почвенно, то чем объяснить 
предпочтение, отданное загра-
ничным компаниям в ущерб сво-
им? И перечисляют скандалы с 
различным импортным обору-
дованием, которое обошлось 
бюджету втридорога, в том чис-
ле из-за стоимости доставки. На-
пример, вспоминают истории с 
германскими томографами, из-
за которых чиновники от здра-
воохранения Сверд-
ловской и Челябинской 
областей угодили за ре-
шетку.

В Екатеринбурге проходит всерос-
сийский форум «Инновации в энер-
госбережение» и профильная про-
мышленная выставка. Десятки ком-
паний со всей страны демонстриру-
ют новейшее электротехническое 
оборудование, кабельно-проводни-
ковую и светотехническую продук-
цию, системы контроля и учета 
энергоресурсов и другие изделия, 
использование которых позволит 
промышленным и бытовым потре-
бителям снизить расход энергии и 
соответственно затраты на нее.
Потребление энергоресурсов в РФ 
составляет примерно миллиард тонн 
условного топлива в год. При этом 
потери оцениваются в 420—500 мил-
лионов тонн. Эта громадная цифра в 
реальном ее выражении ощутимо 
бьет по карману всех — от рядовых 
россиян до крупнейших компаний. 
Как результат, — энергоемкость оте-
чественного продукта в четыре раза 
выше, чем импортного, что является 
серьезным минусом для наших пред-
приятий в конкурентной борьбе на 
мировом рынке. 
— В современных условиях как у 
энергетиков, так и у промышленни-
ков есть четкая мотивация занимать-
ся повышением энергоэффектив-
ности. Экономические реалии за-
ставляют принимать более серьез-
ные меры к оптимизации издержек, 

— говорит председатель комитета по 
энергетике Свердловского област-
ного Союза промышленников и 
предпринимателей Валерий Родин.
Надо сказать, что для Урала ситуа-
ция особенно серьезная: энергоем-
кость валового регионального про-
дукта Свердловской области превы-
шает энергоемкость ВВП Российс-
кой Федерации почти в 1,3 раза, а 
электроемкость — почти в 1,7 раза. 
Впрочем, считают аналитики, этот 
минус регион вполне может превра-
тить в плюс, поскольку располагает 

также и одним из самых больших 
технических потенциалов энерго-
сбережения в стране — он оценива-
ется примерно в 23 процента отно-
сительно уровня потребления энер-
гии в 2013 году.
Тем более что опыт в этой сфере на-
коплен большой: Свердловская об-
ласть начала активно заниматься 
решением проблемы энергосбере-
жения одной из первых среди субъ-
ектов РФ, и небезуспешно.
— В 1990-е мы в два раза увеличили 
объем производства без увеличе-

ния объема электропотребления, — 
констатирует «отец-основатель» 
школы энергосбережения на Сред-
нем Урале, ныне профессор-кон-
сультант УрФУ Николай Данилов.
Сейчас в регионе принята гос-
программа «Развитие ЖКХ и повы-
шение энергетической эффектив-
ности в Свердловской области до 
2020 года». По мнению ее авторов, 
есть реальный шанс к 2020 году 
обеспечить суммарное снижение 
потребления энергетических ре-
сурсов в размере 17,1 миллиона 

тонн условного топлива. Поэтому 
энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности 
следует рассматривать как основ-
ной ресурс будущего экономичес-
кого роста Среднего Урала.
В целом на мероприятия программы 
(львиная доля пойдет, конечно, на 
ЖКХ) за семь лет предполагается 
потратить 126,8 миллиарда рублей, 
в том числе 31,3 миллиарда из об-
ластного бюджета. Но большую 
часть средств — 68,5 миллиарда руб-
лей — предстоит привлечь из вне-
бюджетных источников.
А вот как раз эту задачу решить не 
так-то просто. Хотя многие потреби-
тели — промышленники и даже му-
ниципалитеты — уже прониклись 
важностью вопроса и оценили в 
рублях потенциал энергосбереже-
ния для своих организаций, пока 
процесс идет туго, поскольку внед-
рение энергоэффективных техно-
логий и модернизация оборудова-
ния — удовольствие дорогое, а отда-
ча будет нескоро. В этой ситуации 
основным тормозом становится от-
сутствие предсказуемой государс-
твенной политики в части тарифо-
образования: далеко не все готовы 
идти на риск.

Юлия Санатина, 
«Российская газета»
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ЭКОНОМИТЬ

— При инерционном сценарии 
развития экономики уровень 
энергоемкости ВВП должен со-
кратиться на 22 процента к 2020 
году. Но перед нами стоит задача 
по сокращению этого показате-
ля на 40 процентов. Это потребу-
ет активной государственной по-
литики в сфере повышения энер-
гоэффективности. Существует 
два основных инструмента до-
стижения указанной цели — эко-
номическое стимулирование 
потребителей энергоресурсов и 
меры государственного регули-
рования. 

По сообщениям корреспондентов «РГ»

В Кургане появится центр 
подготовки пилотов
http://www.rg.ru/2014/11/10/reg-urfo/pilot.html

Акцент

 В регионах УрФО достаточно своих транспортных 
компаний, у которых парк автомобилей большой 
грузоподъемности не хуже, чем у иностранных 
конкурентов. Однако доля уральцев на рынке 
грузоперевозок — всего 29 процентов
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Ситуация Уральский рынок грузоперевозок захватили иностранные 
компании

Куда укатили налоги

Иностранные фуры — давно не ред-
кость на наших дорогах.

ОФИЦИАЛЬНО

КУРГАНСКАЯ область заключи-
ла соглашение о сотрудничестве с 
Орловской. Регионы договори-
лись создавать условия для рас-
ширения торгово-экономических 
связей, расширять деловые кон-
такты субъектов малого и средне-
го бизнеса, а также взаимодейс-
твовать в сферах науки, образова-
ния, культуры, туризма и других.  

ПОДПИСАНО соглашение о со-
трудничестве между Южно-
Уральской торгово-промышлен-
ной палатой и Региональной пала-
той предпринимателей Костанай-
ской области. Последние три года 
внешнеторговый оборот Челя-
бинской области с Республикой 
Казахстан стабильно превышает 
2,5 миллиарда долларов, за первое 
полугодие 2014 года он достиг 
1,2 миллиарда.

ЦИФРЫ

В 958 МИЛЛИАРДОВ рублей 
оценивается валовый регио-
нальный продукт Челябинской 
области в этом году, прирост — 
0,7 процента по отношению к 
2013 году. В 2015 году прогнози-
руется рост на 0,5 процента, в 
последующие годы — в диапазоне 
от 1,5 до 3 процентов.

НА МИЛЛИАРД рублей снизил-
ся государственный долг Сверд-
ловской области в октябре 
2014 года и составил 30,9 милли-
арда рублей. С начала года сни-
жение составило 2,9 миллиарда 
рублей, или 8,7 процента. В ре-
зультате проводимой долговой 
политики достигнута экономия 
бюджетных средств, выделенных 
на обслуживание государствен-
ного долга, в сумме более 
880 миллионов  рублей.

58,3 МИЛЛИАРДА рублей соста-
вил объем валовой продукции 
сельского хозяйства Челябинской 
области за девять месяцев 2014 
года. Прогнозный показатель на 
год — 99,5 миллиарда рублей 
(в 2013 году — 88,5 миллиарда).

НА 3,5 ПРОЦЕНТА упали доходы 
жителей Тюменской области: 
если во втором квартале 2014 года 
среднедушевой доход составлял 
26,2 тысячи рублей при средней 
зарплате в 34,9 тысячи, то в треть-
ем цифры оказались соответс-
твенно 25,3 и 33,2 тысячи.

102,4 ПРОЦЕНТА составил ин-
декс промышленного производс-
тва Челябинской области в янва-
ре—сентябре 2014 года. Объем от-
груженных товаров в металлур-
гии составил 410,5 миллиарда 
рублей, что выше аналогичного 
периода прошлого года на 7,2 про-
цента.

57,41 МИЛЛИОНА рублей посту-
пят в бюджет Екатеринбурга в ре-
зультате проведения торгов на ус-
тановку и эксплуатацию реклам-
ных конструкций на объектах не-
движимости, находящихся в му-
ниципальной собственности. Вы-
рученные средства муниципали-
тет направит на развитие соци-
альной инфраструктуры.

Налоговые льготы 
решено сохранить
В 2015—2017 годах в Тюменской области сохранят действу-
ющие ныне преференции для бизнеса. Ставка налога на 
имущество организаций (2,2 процента) может быть умень-
шена либо даже обнулена, а налог на прибыль (18 процен-
тов) сокращен на четыре пункта. Сохранится практика 
снижения ставки для малого бизнеса, работающего по уп-
рощенной системе налогообложения — с 15 до 5 процентов. 
Предусмотрены и другие послабления. Законопроект об 
этом рассмотрят на очередном заседании областной Думы. 

Проверки бизнеса будут 
совместными
Представители контрольных органов сформировали пред-
варительные планы проверок юрлиц и ИП Южного Урала 
на 2015 год, при этом выяснилось, что свыше двух тысяч 
визитов контролеров являются дублирующими. В этих слу-
чаях прокуратурой области предложено провести совмест-
ные плановые проверки с целью предупреждения излишне-
го административного давления на предпринимателей. Ра-
бота по формированию плана проверок будет продолжена 
с учетом необходимости ослабить давление на бизнес.

Свердловчане получат 
продукты из Эквадора
Производители Эквадора изучают возможности организа-
ции прямых поставок на среднеуральский рынок продук-
тов питания: морской рыбы, креветок, экзотических пло-
дов, замороженных фруктов и овощей. С этой целью на 
Средний Урал прибыла делегация  во главе с чрезвычай-
ным и полномочным послом этой страны в РФ Патрисио 
Чавесом. Эквадор в списке торговых партнеров Свердловс-
кой области занимает 33 место. В 2013 году товарооборот 
составил 16,5 миллиона долларов США — это исключитель-
но эквадорский экспорт. В первом полугодии 2014-го отме-
чен рост импорта и расширение его номенклатуры.

Стойбища обеспечат 
электроэнергией
Для ямальских оленеводов в 2015 году приобретут 300 ми-
ни-электростанций. На реализацию программы подде-
ржки коренных малочисленных народов Севера в будущем 
году власти Ямала намерены направить около 180 милли-
онов рублей. По сравнению с 2014-м объем господдержки 
увеличится на 20 миллионов. Помимо электростанций де-
ньги также пойдут на обеспечение тундровиков экстрен-
ной спутниковой связью. Сами спутниковые телефоны уже 
приобретены и переданы оленеводам.

Сибирские регионы 
премированы
Тюменская область и Югра заняли второе и третье места в 
рейтинге эффективности деятельности органов исполни-
тельной власти субъектов РФ в 2013 году. В первую десятку 
вошел и Ямал. 20 лучших регионов федеральное правитель-
ство традиционно премирует. В прошлом году сумма гран-
тов была около 5,3 миллиарда рублей, в нынешнем — менее 
3,5 миллиарда. Обладателям «серебра» и «бронзы» доста-
нется 201 и 191 миллион рублей соответственно. 

Авиарейсы вновь начнут 
дотировать
С 655 до 955 миллионов рублей правительство Ямала пла-
нирует увеличить в 2015 году субсидии авиакомпаниям. 
Дотируются около 30 маршрутов, преимущественно 
межмуниципальных, а также межрегиональные рейсы до 
Москвы и Тюмени. До 2014 года эти сообщения поддержи-
вались из бюджета, пока маршруты не стали окупаемыми. 
Однако после отмены дотаций стоимость билетов сущест-
венно выросла, что спровоцировало уменьшение пассажи-
ропотока и выход за границу рентабельности. В 2012-м 
бюджетные расходы на убыточные маршруты составляли 
236 миллионов рублей, за три года они вырастут вчетверо.

В Зауралье создадут 
туристический кластер
Руководители турагентств, потенциальные инвесторы и 
представители органов госвласти  поддержали идею фор-
мирования  в Курганской области туристско-рекреацион-
ного кластера. Регион намерен позиционироваться как 
экономически доступная для жителей мегаполисов рекреа-
ционная зона с уникальной природой и древней историей. 
Для привлечения гостей предлагают проводить кулинар-
ный фестиваль «Шадринский гусь», слет молодежных суб-
культур Урала, музыкальные праздники в Далматовском 
монастыре и даже организовать медицинский туризм на 
базе Илизаровского центра.
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Александр Новак
министр энергетики 
Российской Федерации
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— Ситуация становится 
хуже день ото дня. Если, 
скажем, в 2012 году на-
шим перевозчикам 

было выдано 6247 разрешений 
на пересечение границы, то в 
2014-м — 4394. В октябре 2012 
года — 515 разрешений, в нынеш-
нем октябре — 336. Рынок зани-
мают автотранспортные компа-
нии Беларуси, Молдовы, Украи-
ны, Латвии, Литвы, Финляндии. 
Автопарк, который рос в преды-
дущие годы на 20—30 процентов 
и до 45 процентов в 2013-м, в 
этом году увеличился только на 
пять. Это тоже показатель эко-
номического состояния отрасли. 
Ситуация требует вмешательс-
тва на федеральном уровне, 
хотя, на мой взгляд, многие воп-
росы можно решить на месте, 
это зависит от политической 
воли руководителей регионов. В 
Татарстане, например, проблему 
решили законодательно: снача-
ла заказами обеспечиваются 
местные грузоперевозчики, по-
том все остальные, — рассказал 
«РГ» руководитель филиала ас-
социации международных авто-
мобильных перевозчиков по 
УрФО, первый заместитель 
председателя комитета по транс-
порту Свердловского областно-
го Союза промышленников и 
предпринимателей (СОСПП) 
Александр Салаутин. 

В СОСПП также рассказали, 
что пытались привлечь к реше-
нию вопроса крупные промыш-
ленные предприятия, с тем что-
бы они переориентировались на 
услуги уральских транспортни-
ков. Но тщетно: разговора не по-
лучилось. Между тем объем гру-
зоперевозок на Среднем Урале 
вследствие высокой концентра-
ции промышленности едва ли не 
самый  высокий в России. Только 
успевай выполнять заказы, но…

— Странное какое-то к нам от-
ношение. Я пробовал действо-
вать через областной департа-
мент госзакупок, предложил ус-
луги нашей компании. Через год 
получил ответ: мол, это невоз-
можно. Почему невозможно, так 
и не понял, толковых объясне-
ний не получил, — говорит Юрий 
Ступак. 

Вот почему на дорогах регио-
нов Урала все чаще встречаются 
фуры с иностранными регистра-
ционными номерами.

Стоит отметить, что один ав-
топоезд обеспечивает работой 
пять человек. А это зарплата, на-
логи, различные отчисления в 
бюджет. Но все эти деньги увозят 
с собой магистральные тягачи, 
прибывшие из соседних, а то и 
дальних государств.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕС Курганские 
предприниматели 
предлагают пересмотреть 
формы господдержки

Вместо денег 
лучше б песен

Валентина Пичурина, Курганская область

БИЗНЕСМЕНЫ Курганской области считают прямую 
господдержку субъектов малого и среднего предпринима-
тельства (МСП) в регионе малоэффективной и предлагают 
вместо денег выдавать компаниям долгосрочные банковс-
кие кредиты под поручительство региональных властей.

По данным областного департамента экономического 
развития, торговли и труда, малый и средний бизнес со-
здает треть всех рабочих мест в Зауралье. Учитывая та-
кую социальную нагрузку, власти стараются всячески 
поддерживать предпринимательство: в регионе действу-
ет более десяти видов только прямых финансовых мер, 
столько же создано организаций инфраструктуры. При 
этом спектр господдержки постоянно расширяется. На-
пример, в этом году впервые начали субсидировать орга-
низацию групп дневного пребывания детей дошкольного 
возраста. На создание такого частного детсада можно по-
лучить до миллиона рублей. В будущем году планируется 
включить в число приоритетных для субсидирования на-
правлений пассажирские перевозки за исключением 
такси, а также народные и художественные промыслы. 
Между тем  деловые люди недовольны, предлагают пре-
кратить «бесплатную раздачу денег» и перейти к более 
эффективным мерам.

Елена Воротынцева — предприниматель с большим 
стажем: 21 год она занимается торговлей, 17 лет — произ-
водством замороженных полуфабрикатов, 13 — сельхоз-
производством. Все эти годы она работает в теснейшем 
контакте с департаментом экономического развития, 
торговли и труда Курганской области. При этом ей не 
удалось получить от государства ни рубля на поддержку 
своего бизнеса: она всегда шла «впереди паровоза» — 
проекты возникали раньше, чем программы господдерж-
ки. Например, когда покупали оборудование, еще не 
было инвестиционных кредитов, когда приобретали зда-
ние — не субсидировались кредиты на недвижимость. Но 
вот пришло время, и помощь государства потребова-
лась: бизнес вырос, а денег на развитие и освоение но-
вых рынков сбыта за пределами УрФО недостаточно. 
Оказалось, помочь некому: банки под оборотные средс-
тва кредит не дают, власти тоже разводят руками.

— Хорошая у нас в 
области программа 
господдержки бизне-
са. Но разработана 
она, как мне кажется, 
без понимания того, 
что важно для регио-
на, — говорит Елена 
Воротынцева. —  Если 
стоит задача подни-
мать экономику Кур-
ганской области с по-
мощью малого и 
среднего бизнеса, 
значит его и надо под-
держивать. Но не 
только начинающих, 
как это у нас в основ-
ном заведено, но и 

средний бизнес, которому порой требуется помощь даже 
больше, чем «малышам». Я не прошу денег, мне нужны га-
рантийные обязательства региональных властей для полу-
чения долгосрочных инвестиционных кредитов. Если не 
вкладывать в укрупнение производства и не выходить за 
пределы региона, Курган может превратиться в сельпо, а 
предприятия будут толкаться на одном пятачке и «по-
едать» друг друга.

Руководитель сети магазинов парфюмерии и косметики 
Андрей Попов поддерживает коллегу: бизнесу нужно со-
здать условия для развития, а не раздавать деньги.

— В Кургане почти нет коммерческой недвижимости 
под магазины и рестораны, а та, что есть, баснословно 
дорогая. Хотя торговля обеспечивает и доход, и рабочие 
места: магазин площадью 100 квадратных метров в цен-
тре города — это 35 тысяч рублей налога на вмененный 
доход в месяц, пять сотрудников, — рассуждает он. — От 
десяти магазинов бюджет получит 350 тысяч рублей на-
логов. Но многие мои коллеги не нашли места для эффек-
тивного вложения денег в Кургане и сейчас развивают 
бизнес в других регионах.

Власти признают: часть видов господдержки остается 
практически не востребованной, значит, действительно 
надо что-то менять. Так, по официальным данным, в этом 
году 125 предпринимателей обратились за субсидирова-
нием по договорам лизинга оборудования, семеро  захо-
тели открыть частные детсады, четверо получат помощь 
для участия в выставках и ярмарках и только трое офор-
мили субсидии по инвестиционным кредитам. И это при 
том, что всего в регионе более 22  тысяч субъектов МСП! 

Правда, нередко коммерсанты не могут воспользо-
ваться государственной помощью, как утверждают чи-
новники, из-за того что значительная часть этого сег-
мента все еще находится в тени.

— Часто причина отказов при обращении за прямой гос-
поддержкой — низкая заработная плата, которую указыва-
ют предприниматели. По заключенному в области трехсто-
роннему соглашению минимальный размер оплаты труда 
для работников внебюджетной сферы составляет 7321 
рубль и не может быть ниже. Если бы они соблюдали все ус-
ловия, то по тому же лизингу было бы не 125, а минимум 
250 договоров, — считает глава регионального экономичес-
кого ведомства Игорь Ксенофонтов. — Кроме того, предпри-
ниматели не хотят работать с документами. А ведь получе-
ние господдержки — это большая ответственность и строгая 
отчетность.

Учтут ли власти пожелания среднего бизнеса в ходе кор-
ректировки условий выдачи госгарантий при получении 
долгосрочных инвестиционных кредитов, пока неясно: по 
словам чиновников, вопрос требует детального изучения и 
обсуждения. По мнению некоторых экспертов, власть вряд 
ли захочет брать на себя риски некрупных компаний. Впро-
чем, время покажет.

Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

Р
ынок вторичного жи-
лья в Екатеринбурге в 
2014 году замедлил 
рост (плюс 4,1 процен-
та вместо привычных 

10—14). В то же время в неболь-
ших городах, расположенных в 
радиусе 50 километров от сто-
лицы Урала, наблюдаются более 
заметные ценовые скачки. В 
частности, в Верхнем Тагиле, 
Новоуральске, Невьянске, Ки-
ровграде за девять первых меся-
цев года квартиры подешевели 

на 8—15 процентов. А вот в на-
иболее близких к областному 
центру городах, напротив, по-
дорожали: в Арамили на 3,6 

процента, в Березовском на 7,4, 
в Верхней Пышме на 7,3.

Чем обусловлены ценовые ка-
чели? По мнению экспертов, го-
рода-спутники развиваются в 
трендах мегаполиса, провинция 
же гораздо дольше приходила в 
себя после кризиса 2008 года. В 
тот период квартиры в малых го-
родах подешевели вдвое. К при-
меру, однокомнатная в Невьянс-
ке до сентября 2008 года стоила 
1,2 миллиона рублей, а в конце 
2009-го — всего 500 тысяч. За 
этим последовал практически 
ажиотажный потребительский 
спрос и скачок стоимости в 2012—
2013 годах (на 20—30 процентов в 
год). Сегодня жилье в глубинке 
вновь начало дешеветь: та же са-
мая условная квартира в Невьян-
ске продается за 1,05 миллиона 
рублей. 

— В столице Урала рынок ог-
ромный, он, как каток, выравни-
вает ценники. А в небольших го-
родах объем предложения мал, 
нет плотного покупательского 
спроса, меньше кредитующих 
банков, доходы населения ниже. 
Да и строят там мало. Отсюда бо-

лее резкие рыночные колебания. 
Можно сказать, сегодня цены на 
жилье в провинции достигли 
своего пика, роста мы не ожида-
ем, если, конечно, не случится 
обвала национальной валюты и 
люди не начнут в панике вклады-
вать свои сбережения в недвижи-
мость, — комментирует Дмитрий 
Ивасенко, директор по развитию 
филиальной сети ГК ЦН «Север-
ная казна». 

Строго говоря, спрос «притор-
мозил» еще в феврале 2014-го, в 
мае—июне произошла коррекция 
стоимости. Это не падение, а ре-
акция рынка, утверждают риелто-
ры. Жилье — продукт инерцион-
ный, требуется 2—4 месяца на то, 
чтобы предложение стало адек-
ватным спросу. Многие продавцы 
упорно отказывались снижать 
цены, шли на сделки те, кто лучше 
владел аналитической информа-
цией.

Более-менее стабильное поло-
жение в средних городах, в част-
ности в Нижнем Тагиле, где на 
продажу выставлено около 2,5—3 
тысяч объектов и рост цен состав-
ляет 2—5 процентов в зависимос-

ти от сегмента. Вторичное жилье 
в самом дешевом районе, Тагил-
строевском, сейчас реализуется 
по 30—36 тысяч рублей за квад-
ратный метр, в центре и на Вагон-
ке — по 42—45 тысяч. Рекорды до-
роговизны бьет Гальяно-Горбу-
новский массив, где много новых 
домов и стоимость квадрата до-
стигает 45—48 тысяч рублей. Для 
сравнения: в Невьянске покупа-
тели могут выбирать только из 
500—600 объектов, включая част-
ные дома «под летние дачи». 
Средняя цена квадрата здесь рав-
на 29—35 тысячам рублей за метр. 
В Кировграде предлагают объек-
ты даже по 19 тысяч рублей за 
квадрат.

В ближайшие три года анали-
тики прогнозируют стагнацию 
на рынке жилья: стоимость не-
движимости либо стабилизиру-
ется на текущих значениях, либо 
продолжит снижаться. Вместе с 
тем серьезных потрясений ждать 
не стоит: бюджет на 2015 год вот-
вот будет принят, социальные 
жилищные программы в нем про-
лонгированы, а ведь именно они 
не дают рухнуть рынку в неболь-
ших населенных пунктах. Част-
ные инвесторы из Екатеринбур-
га, располагающие средствами в 
пределах миллиона рублей, тоже 
присматриваются к глубинке. В 
основном это люди старшего по-
коления, которые готовы пере-
ехать из мегаполиса в более спо-
койное и чистое место.
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МИЛЛИАРД
рублей заработал в 2013 году 
Тобольск за счет туристической 
отрасли

Акцент

 В столице Урала рынок велик, он, как каток, 
выравнивает ценники, а в небольших городах 
объем предложения мал, доходы населения 
ниже. Отсюда более резкие рыночные колебания «Я не прошу денег, 

мне нужны госга-
рантии для полу-
чения долгосроч-
ных инвестицион-
ных кредитов», — 
говорит курганс-
кая бизнес-вумен
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ТЕНДЕНЦИИ В крупных городах УрФО рынок съемного жилья регулируют арендаторы

Кошелек диктует цену
Ксения Дубичева

Н
а рынке аренды жилья се-
годня царит клиент, кото-
рый может себе позволить 

быть придирчивым и даже каприз-
ным. Более того, этот традиционно 
теневой сегмент наконец-то выхо-
дит на свет: легализации способс-
твуют как объективные факторы 
(насыщение еще недавно дефицит-
ного сегмента), так и субъектив-
ные (общественный контроль).

— Активный период сдачи квар-
тир закончился: студенты и при-
ехавшие для трудоустройства про-
блему с жильем для себя решили, 
поэтому сегодня рынок предлага-
ет реальные цены, сформирован-
ные спросом, — считает риелтор 
Илья Панин. — Он не позволяет по-
высить арендную плату — слишком 
много предложений. Так что отчас-
ти квартиры утрачивают функцию 
удобных «кошельков».

Например, не удалась попытка 
собственника «двушки» повысить 
на пять тысяч рублей арендную 
плату: прежние жильцы после та-
кого предложения съехали, найти 
новых, готовых снимать квартиру 
за 30 тысяч рублей, ему не удается 
уже больше месяца.

По мнению экспертов, в Екате-
ринбурге рынок аренды жилья до-
стиг устойчивого и равновесного 
состояния: спрос практически ра-
вен предложению. С одной сторо-
ны, за счет новостроек увеличи-
лось количество «инвестицион-
ных» квартир (владельцы кото-
рых получают доход от аренды 

или перепродажи жилья). С дру-
гой — одновременно упал и спрос: 
из-за сопоставимости арендных 
ставок с ипотечными студенты и 
молодые семьи все чаще предпо-
читают приобрести квартиру в 
собственность, нежели снимать. 
Потому задирать цены владель-
цам квартир нет смысла: клиенту 

нетрудно отыскать более выгод-
ное предложение.

По данным Уральской палаты 
недвижимости, комнаты в арен-
ду в Екатеринбурге предлагают-
ся за 6—9 тысяч рублей, одноком-
натные квартиры — за 12—18 ты-
сяч, двухкомнатные — за 18—25, 
трехкомнатные — 25—45 тысяч 
рублей. Среднее время экспози-
ции (от предложения до заключе-
ния договора) увеличилось с од-
ной недели (в сентябре) до двух. 

Аналогичного состояния до-
стиг и рынок аренды Челябинска. 
В этом городе, по подсчетам экс-
пертов, снимают жилье около 

шести процентов населения (в 
Москве эта цифра достигает 
40 процентов). Как рассказали 
«РГ» в местном агентстве недви-
жимости, «челябинцы накупили 
небольших квартир и сдают их, 
обеспечивая большое количест-
во предложений и, как следствие, 
спад цен». В среднем самые ходо-

вые однокомнатные квартиры в 
центре города предлагаются за 
8—12 тысяч рублей в месяц. 

«Моду» на инвестиционное 
жилье специалисты склонны объ-
яснять в том числе и особеннос-
тями менталитета: молодые се-
мьи, купив новую квартиру, не 
считают зазорным рассчитывать 
на помощь старшего поколения: 
«Вот внуки подрастут…».

— Культурная ситуация в Рос-
сии, когда дети живут с родителя-
ми до 40 лет, отличается от ситуа-
ции за рубежом, — подчеркивает 
директор риелторской компании 
Станислав Ахмедзянов. — По аме-

риканской традиции в 18—21 год 
пора отселяться и жить самосто-
ятельно, а уж после 27 лет жить с 
родителями по меньшей мере 
странно.

В Тюмени рынок аренды из 
равновесия перешел в состояние 
перенасыщения с перспективой 
демпинга. Его особенностью был 

обеспеченный командированны-
ми высокий спрос на приличное 
арендуемое жилье, поэтому за 
последнюю пятилетку застрой-
щики практически перестали 
строить большие квартиры, вы-
бирая проекты с одно- и двухком-
натными жилищами. 

По данным риелторского ин-
тернет-ресурса, в октябре сред-
няя стоимость аренды одноком-
натной квартиры в Тюмени со-
ставила 13 тысяч рублей, двух-
комнатной — 18 тысяч, при этом 
цена предложения с начала года 
упала на 15 процентов. Специа-
листы «диагностировали» пере-

насыщение — к вящей выгоде 
арендатора. Клиент получил пра-
во выбора и ощущение контроля 
над ситуацией: именно он своим 
рублем «голосует» за лучшие 
предложения.

— Текущая ситуация со всеми 
ее сложностями принесет потре-
бителю выгоду — улучшение про-
дукта. Если до этого во главу угла 
ставилась отработка сервиса 
предложения, то сейчас акцент 
будет делаться на сервисе про-
дукта, — прогнозирует директор 
по маркетингу группы компаний 
Роман Мурай.

Еще один нюанс текущего мо-
мента связан с также выгодной 
клиенту легализацией рынка 
аренды. По оценке экспертов 
Уральской палаты недвижимос-
ти, от 80 до 95 процентов арендо-
дателей прочно обосновались в 
тени. Однако ситуация меняется.

— Общественность потихоньку 
активизируется. Еще два—три года 
назад было тихо, а сегодня мы по-
лучаем по пять обращений в день 
на сайт по поводу нелегальной 
аренды, — сообщил «РГ» Сергей Ба-
рышников, заместитель начальни-
ка отдела налогообложения физи-
ческих лиц УФНС по Свердловс-
кой области. — Проводим провер-
ки. В случае подтверждения ин-
формации привлекаем владельцев 
квартир к декларированию. Также 
нам помогают УК, ТСЖ, полиция — 
в рамках заключенных соглаше-
ний мы получаем от них информа-
цию по фактам нелегальной сдачи 
жилья.

Акцент

 Рынок аренды жилья достиг устойчивого 
и равновесного состояния: спрос практически 
равен предложению. Потому задирать цены 
владельцам квартир нет смысла: клиенту нетрудно 
отыскать более выгодное предложение

Недвижимость В малых городах стоимость квартир достигла пика

Районный метр

В городах области нового жилья 

строится мало, а квартиры в вет-

хом жилфонде большим спросом 

не пользуются.
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ИНИЦИАТИВА 
В Тобольске 
решили 
развивать 
промтуризм

ОТПУСК В ЦЕХЕ

Ольга Ладина, Тюменская область

ПО МНЕНИЮ некоторых город-
ских чиновников, экскурсион-
ные туры на предприятия, а в То-
больске, как известно, сейчас 
разворачивается крупнейшая в 
стране и мире промышленная 
площадка по производству и пе-
реработке полипропилена, мог-
ли бы увеличить поток туристов 
в духовную столицу Сибири. 
Специалисты комитета по куль-
туре и туризму даже провели оп-
рос, пытаясь узнать, интересно 
ли это гостям города. Половина 
из 200 опрошенных выразила 
желание побывать на предпри-
ятиях в качестве туристов и даже 
поучаствовать в процессе произ-
водства, многие заявили, что хо-
тели бы приобрести соответс-
твующие сувениры.

Промышленный туризм име-
ет в Тобольске достаточно боль-
шие перспективы, полагают и 
специалисты местной туриндус-
трии. Сейчас в городе как раз 
идет бурное обсуждение перс-
пективных образовательных ту-
ров и программ — эти направле-
ния можно было бы совместить. 
Сами производственники меж 
тем отмечают, что заинтересова-
ны в том, чтобы люди больше 
знали о заводах, но не стоит за-
бывать об опасности производс-
твенных объектов. Необходимо, 
считают они, соблюсти баланс. 
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РАКУРС От валютных скачков 
страдает турбизнес 
и выигрывают экспортеры

Металл в плюсе

ПРАВО Уральские юристы 
разработают концепцию 
нового Гражданского 
процессуального кодекса   

Вмешались 
в процесс

Светлана Добрынина, Свердловская область 

КОНЦЕПЦИЮ абсолютно нового для страны юриди-
ческого документа — унифицированного Гражданского 
процессуального кодекса РФ — представили на встрече в 
Екатеринбурге ведущие юристы страны. Впервые в од-
ном документе пытаются свести воедино экономическое 
и гражданское право. Работают над правовым союзом 
«экономики и жизни» представители уральской юриди-
ческой школы.

— Этот документ не имеет прецедентов в российском за-
конодательстве. За последние десятилетия мы впервые ра-
ботаем над таким масштабным проектом, — рассказал кор-
респонденту «РГ» глава комитета по законодательству Го-
сударственной думы, председатель Ассоциации юристов 
РФ и в прошлом выпускник Свердловского юридического 
института Павел Крашенинников.

Необходимость создания единого процессуального ко-
декса возникла после объединения Верховного и Высшего 
арбитражного судов.

— Это существенно изменило судебную систему. Сейчас 
должны быть обеспечены единый подход к осуществлению 
правосудия и правила рассмотрения дел как в арбитражах, 
так и в судах общей юрисдикции, — подчеркнула замести-
тель председателя Верховного суда РФ Татьяна Петрова.

Новые судебные реалии  действительно высветили 
определенные противоречия в нормативной базе. Вроде 
бы в обоих видах судов рассматриваются дела, не связан-
ные с уголовными преступлениями, но экономические 
споры решаются по одним правилам, а семейные дела 
разбираются по другим. И чисто механически объеди-
нить два процессуальных закона невозможно. Юристы 
настаивают: нужна кропотливая и аккуратная работа, 
чтобы сохранить особенности рассмотрения дел разных 
категорий, но в то же время установить общие правила  
разрешения спорных  вопросов.

— Нет и не будет поглощения одного кодекса другим. 
Мы пытаемся учесть все плюсы и минусы, — поясняет 
подходы к разработке нового документа Павел Краше-
нинников. —  Так, в арбитражных судах заметно продви-
нулись в развитии электронного правосудия, значит, 
этот опыт необходимо привнести и в гражданское произ-
водство. А в судах общей юрисдикции другие плюсы, к 
примеру система примирения. Также хорошо прорабо-
тан механизм взыскания долгов. Этим наработкам надо 
придать импульс, чтобы весь процесс судопроизводства 
стал более прогрессивным.

Искомый прогресс рождается в жарких дискуссиях. 
Буквально с первой минуты встречи ее участники постави-
ли множество вопросов и высказали ряд предложений по 
усовершенствованию будущего кодекса. Например, спор 
вызвал статус прокурора. В действующих сейчас отде-
льных Гражданском и Арбитражном процессуальных ко-
дексах функции представителей надзорного ведомства 
сильно отличаются. В выносимых на суд экономических 
спорах представитель прокуратуры участвует не всегда, 
зато в гражданском судопроизводстве обвинитель — веду-
щий участник процесса. Как при объединении кодексов 
найти золотую середину — большой вопрос.

Создатели первой концепции единого документа при-
знают: пока он сыроват и неоднороден. Представлена толь-
ко 51 глава из предполагаемых 59. Но уже к декабрю ны-
нешнего года рабочая группа намерена вынести сбаланси-
рованную концепцию на рассмотрение комитета по зако-
нодательству Госдумы. Далее документ опубликуют для 
широкого обсуждения и открытого диалога. Как считают 
разработчики, сейчас очень удачный исторический мо-
мент для появления реформаторского документа: как раз в 
декабре будет отмечаться 150 лет с момента проведения в 
России первой судебной реформы, которая подтолкнула 
правовое и экономическое развитие страны.

Но скорые сроки «премьеры» концепции единого про-
цессуального кодекса вовсе не означают спешного приня-
тия нового документа. По прогнозам Павла Крашенинни-
кова, работа над  правовым актом будет продолжаться не 
менее года, а то и двух.

— Упаси господи делать такие судьбоносные документы 
в течение нескольких месяцев. Вся страна после этого на-
хлебается неразберихи, — уверен законодатель. 

БИЗНЕС-КЛИМАТ 
Предприниматели 
проведут скрытый 
мониторинг банков 
и институтов развития

Правда 
от заемщика

Наталия Швабауэр

«ТАЙНЫЕ покупатели» оценят доступность кредитных 
ресурсов для реального сектора экономики. Соответс-
твующее поручение подписано на днях президентом 
страны.

Проверка будет проводиться в рамках мониторинга 
дорожных карт, инициированного «Клубом лидеров» 
совместно с Торгово-промышленной палатой, «Опорой 
России» и «Деловой Россией». Напомним, этот проект 
стартовал в декабре 2013 года. На первом этапе изуче-
нию подверглись сферы регистрации юрлиц и собствен-
ности, таможенные процедуры и подключение к элект-
росетям.

Теперь к перечисленным сферам добавится финансо-
вая. «Тайным покупателям» предстоит проверить, на-
сколько долго банки с госучастием и институты разви-
тия принимают решения о выдаче займов бизнесу, в пер-
вую очередь малому и среднему. По словам представите-
лей АСИ, помимо высокой ставки (ниже чем под 12 про-
центов сегодня получить кредит практически невозмож-
но), хозяйствующие субъекты жалуются на бюрократи-
ческие проблемы. Некоторые, к примеру, не могут полу-
чить 1—2 года ответ из банка, будет ли их проект профи-
нансирован. Также доступ к кредитным ресурсам огра-
ничивает требование полного обеспечения займа и не-
обходимость вносить ликвидный залог.

— Мы не можем повлиять на банковские ставки, но 
хотя бы процедуры получения кредита должны быть про-
зрачными, — поясняет новую задачу Артем Аветисян, ди-
ректор по направлению «Новый бизнес» АСИ. 

Предприниматели УрФО, желающие принять участие 
в проекте, могут обращаться к региональному координа-
тору «Клуба лидеров» Ольге Старцевой. 

ЗАНЯТОСТЬ Сибиряки не готовы 
к переезду ради работы

Вахта по соседству

Ирина Ошуркова, 

Свердловская область

В ПОСЛЕДНИЕ два месяца евро и 
доллар регулярно бьют годовые 
максимумы. И, хотя для экономи-
ческих и финансовых аналитиков 
такая ситуация вовсе не стала 
сюрпризом, обычных потребите-
лей она всерьез настораживает.

Отметим сразу: опасения по 
поводу возможного снижения 
зар плат и сокращений персонала 
уральские работодатели развеи-
вают: по словам исполнительного 
президента свердловского област-
ного Союза промышленников и 
предпринимателей Марины 
Вшивцевой, ни одно из крупных 
промышленных предприятий ре-
гиона не заявило о перспективах 
сокращения штата или объемов 
НДФЛ. Вообще большинство 
мест ных промышленников от ва-
лютных скачков ничего не потеря-
ет (свердловские заводы 60 про-
центов своей продукции отправ-
ляют на экспорт), особенно те, кто 
успел перевооружить, модернизи-
ровать старое или открыть новое 
производство.

— Металлурги в такой ситуации 
однозначно выигрывают, чего, 
правда, нельзя сказать о машино-
строителях, — комментирует Ма-
рина Вшивцева. — Например, для 
транспортного машиностроения 
возникает угроза в плане локали-
зации: около 40 процентов комп-
лектующих — импортные, и как 
раз они дадут рост себестоимости. 
Такая же ситуация и в строитель-
ной сфере.

Владимир Зотов, руководитель 
дирекции финансовых институ-
тов и инвестуслуг одного из бан-
ков, считает, что экспортная ори-
ентированность свердловских 
предприятий благоприятно ска-
жется на наполняемости бюдже-
та: промышленники заплатят на-
логи в планируемом объеме.

Однако государство со своей 
стороны  должно поддержать биз-
нес. К примеру, с помощью меха-
низма госзакупок, который сегод-
ня, по мнению Марины Вшивце-
вой, недостаточно используется 
для активизации собственного 
производства. А ведь только в 
Свердловской области траты по 
этой статье составляют 100 мил-
лиардов рублей в год.

Рядовые граждане в отличие от 
металлургов от валютных скачков 
все же пострадают. 

— Пропорционально измене-
нию курсов валют вырастут цены 
на импортную продукцию. Станет 
существенно дороже ездить за 
границу, — констатирует Влади-
мир Зотов.

Михаил Мальцев, исполни-
тельный директор Уральской ас-
социации туризма, считает, что к 
концу года поток российских ин-
туристов по сравнению с 2013-м 
уменьшится на 35 процентов. 
Сейчас туроператоры скорректи-
ровали чартерные программы, со-
кратили количество рейсов (но 
все равно самолеты часто вылета-
ют на курорты полупустыми). Уже 
нет такого географического раз-
нообразия, как раньше. Уральцы, 
все же решившиеся отдохнуть за 
границей, заказывают менее про-
должительные туры.

Впрочем, такого «рублепада», 
как в конце прошлой недели, когда 
доллар приблизился к отметке 
48 рублей, а евро — 60, эксперты 
не ожидают. Наоборот, считает 
финансовый аналитик Виталий 
Калугин, еще до нового года дол-
лар будет стоить 40—41 рубль.

— Поделюсь хорошей приме-
той: если в обменники начинает 
выстраиваться очередь, скорее 
всего, эти люди покупают валюту 
по самым невыгодным ценам. Из-
за собственных страхов они гото-
вы по любым курсам эвакуиро-
вать деньги, — заключает эксперт.

Ольга Бабанова, Тюменская область

БЕЗРАБОТНЫМ жителям Тю-
менской области предлагают по-
искать работу за пределами сво-
их населенных пунктов. Причем 
власти готовы взять на себя не 
только затраты на переезд, но и 
оплачивать людям съем жилья. 

В этом году такой возможнос-
тью в регионе воспользовались 
18 человек. Почти все — жители не-
больших деревень и поселков. На 
временный переезд люди реши-
лись из-за того, что вакансий по 
специальности в их селах нет и 
пока не предвидится. Между тем 
на новых местах они смогли уст-
роиться вполне успешно — кто по-
варом, кто воспитателем, а кто 
столяром. Большинство нашло ра-
боту в Тюмени, Тобольске, Заводо-
уковске, Ишиме. Но некоторым 
удалось обосноваться в своем же 
районе, только в другом селе. При 
этом рассчитывать на финансо-
вую поддержку переселенцы мог-
ли независимо от того, на какое 
расстояние им пришлось уехать.

В региональном департаменте 
труда и занятости населения пояс-
няют: подобная форма господ-
держки не нова, она оказывается 
безработным с 2012 года. Центры 
занятости готовы компенсиро-
вать практически все затраты, ко-
торые могут возникнуть у челове-
ка при трудоустройстве вдали от 
дома, прежде всего  дорогу. Стои-
мость проезда возмещается пол-
ностью, при этом за каждый день в 
пути полагается еще сто рублей 
суточных. Деньги небольшие, но 
тоже помощь. Но самое главное, 
компенсируются расходы на жи-
лье — до 500 рублей в сутки. В ме-
сяц сумма получается очень даже 
приличная — до 15 тысяч. За такие 

деньги можно снять укомплекто-
ванную всем необходимым квар-
тиру даже в Тюмени, не говоря 
уже про райцентры и поселки.

Однако, несмотря на все эти 
плюсы, на подобную «вахту» пока 
решаются немногие. За весь про-
шлый год на временную работу за 
пределами родного населенного 
пункта согласились лишь 17 чело-
век, тогда как на учете в центрах 
занятости числятся почти 3,6 ты-
сячи жителей области.  Хотя осве-
домлены о такой возможности все 
безработные. Когда человек обра-
щается за помощью в поисках ва-
кансии, ему предлагают все под-
ходящие варианты, в том числе и в 
других районах, поясняет началь-
ник отдела трудоустройства и спе-
циальных программ областного 
департамента труда и занятости 
населения Ольга Филипенко. 

Сами безработные признают-
ся, что от переезда их удерживают 
несколько обстоятельств. Во-пер-
вых, затраты возмещаются лишь 
по окончании трудового контрак-
та, то есть изначально на дорогу и 
проживание нужно потратиться 
из собственного кошелька. У кого-
то денег попросту нет, другой бо-
ится рисковать, ведь неизвестно, 
как все сложится на новом месте, 
удастся ли получить обещанное. А 
третьего останавливает то, что 
поддержка оказывается лишь в те-
чение трех месяцев. Хотя специа-
листы центров занятости подчер-
кивают: помощь предусмотрена 
именно временная и установлен-
ный срок достаточен для того, что-
бы человек смог определиться, го-
тов ли он остаться на новом месте 
на постоянной основе и, возмож-
но, перевезти сюда семью или все 
же продолжить искать заработок 
ближе к дому. 

Информационное сообщение
ОАО «УЭХК» объявляет о проведении открытого аукциона с 

возможным понижением начальной цены продажи, проводи-
мого в электронном виде на электронной торговой площадке 
www.oetprf.ru,  по продаже имущества:

— Птицецех (30 объектов недвижимого имущества, располо-
женные на 2 земельных участках, состав имущества приведен в 
приложении к аукционной документации на сайте www.oetprf.ru), 
являющегося собственностью ОАО «УЭХК», расположенного по 
адресу: Свердловская область, Новоуральский городской округ, 
с. Тарасково, ул. Ленина, д. 20д.

Начальная цена продажи имущества: 63 310 000 (Шестьдесят 
три миллиона триста десять тысяч) рублей без учета НДС. Цена от-
сечения: 14 500 000 (Четырнадцать миллионов пятьсот тысяч) 
рублей без учета НДС.

Организатор аукциона: Общество с ограниченной ответствен-
ностью «УралТендер» (ООО «УралТендер»).

Место нахождения: 620034, Свердловская область, город Ека-
теринбург, улица Марата, дом 17, 3 этаж, офис 31.

Почтовый адрес:620034, Свердловская область, город Екате-
ринбург, улица Марата, дом 17, 3 этаж, офис 31.

Адрес электронной почты:ural-tender4@yandex.ru
Тел./факс: 8 343 245 15 12 / 8 343 245 36 06.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Ирина Ошуркова, Екатеринбург

Масштабы строительства 
поражают даже неспеци-
алистов: в феврале 2014 

года на строительной площадке 
только заложили первый камень, 
в середине июля начали установ-
ку металлических колонн карка-
са главного корпуса — основного 
здания будущей электростанции, 
а в начале ноября будущая тепло-
электроцентраль уже обрела 
«сердце» — генератор газовой 
турбины теперь на месте. Прав-
да, первое время его придется со-
гревать и оберегать от холодов с 

помощью специального оборудо-
вания, до тех пор пока не будет 
закрыт тепловой контур, то есть 
здание не обретет стены и окна.

Как пояснил заместитель 
главного инженера Свердловс-
кого филиала ТГК-9 Леонид Со-
ловьев, на новой ТЭЦ только два 
агрегата — генератор и газовая 
турбина — будут заграничные 
(производства фирмы Alstom). 
Но это потому, что отечествен-
ные турбины такой мощности 
выпускает лишь завод в Санкт-
Петербурге и он один просто-на-
просто не успевает закрыть все 
потребности страны.

Путь генератора в Екатерин-
бург был непростым. Сначала мо-
рем он прибыл в Северную столи-
цу, затем водным же путем по Вол-
го-Балтийскому каналу и Каме — в 
Пермь. Из Перми до уральской сто-
лицы он добирался неделю: не-
большими перегонами 280-тон-
ный генератор ехал по автодороге 
на 17-осном прицепе. Но вот пара-
докс: на согласование перемеще-
ния столь габаритного груза по 
этой дороге (всего-то 360 километ-
ров) понадобилось два месяца!

— Турбина тоже уже в Перми, 
но турбогруппа еще тяжелее — 
400 тонн. Ее невозможно доста-
вить автотранспортом. Поэтому 
она приедет по железной дороге 
— надеемся, к 15 ноября, и к кон-
цу месяца мы постараемся ее 
смонтировать, — рассказал Дмит-
рий Разумов, директор по реали-
зации приоритетных инвестици-
онных проектов Екатеринбург-
ского филиала ТГК-9.

Согласно одной из строитель-
ных традиций генеральный под-
рядчик положил под генератор, 
перед тем как его установили на 
фундамент, десятирублевую мо-

нетку. Наблюдатели улыбались и 
пожимали плечами: «В прошлый 
раз (когда привезли генератор на 
Нижнетуринскую ГРЭС) разби-
вали бутылку шампанского».

комментарий

Леонид Соловьев,
заместитель главного инженера 
Свердловского филиала ТГК-9:

— ТЭЦ будет производить сразу и теп-

ло, и электричество. Практически все 

тепло в Екатеринбурге, Березовском, 

Верхней Пышме, Среднеуральске мы 

получаем именно по комбинирован-

ному циклу, что позволяет в год эконо-

мить около миллиона тонн топлива (на 

столько больше мы тратили бы, если 

бы тепловую и электрическую энер-

гию производили на разных агрега-

тах). А миллион тонн — это, к примеру, 

три недели работы Рефтинской ГРЭС.

В плане производства электроэнер-

гии ТЭЦ «Академическая» будет рабо-

тать в единой энергосистеме Урала, а 

потом и всей России. Теплом же стан-

ция обеспечит в первую очередь 

район Академический, а излишки 

обогреют юго-запад Екатеринбурга.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ На ТЭЦ «Академическая» в Екатеринбурге 
начали устанавливать основное оборудование

Пересадка энергосердца
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После долгого пути по морю, рекам и автодорогам «сердце» энергоблока 

установили на фундамент.

СПРАВКА
Возведение   ТЭЦ «Академическая» — один из самых крупных и дорогостоя-
щих проектов ЗАО «Комплексные энергетические системы», он предус-
матривает строительство теплоэлектроцентрали на новой площадке. 
Основа электростанции — парогазовая установка мощностью 230 МВт. 
Тепловая мощность нового энергоблока составляет 393,0 Гкал/ч. Ввод объ-
екта в эксплуатацию намечен на начало 2016 года. 

Стратегия В Свердловской области скорректировали 
инвестиционную программу 

Границы роста

Анатолий Горлов, 

Свердловская область 

В 
правительстве Сверд-
ловской области ут-
вердили проект про-
граммы инвестицион-
ного развития региона. 

Согласно документу на террито-
рию Среднего Урала до 2020 года 
предполагается привлечь не ме-
нее 588 миллиардов рублей, что 
составит более 25 процентов ва-
лового регионального продукта.

Структура программы, разра-
ботанной во исполнение указа гу-
бернатора Евгения Куйвашева, 
предполагает пять разделов. Пер-
вый — создание благоприятных 
условий для инвесторов за счет 
развития инструментов государс-
твенной поддержки инвестици-
онной деятельности, в том числе 
на условиях государственно-час-
тного партнерства. Речь в первую 
очередь идет о строительстве ин-
фраструктуры на территории 
особой экономической зоны «Ти-
тановая долина» и индустриаль-
ных парков. Помимо этого пред-
полагается изучить инвестицион-
ный климат муниципальных об-
разований Свердловской облас-
ти, использовать опыт лучших 
территорий, обеспечить сопро-
вождение инвестиционного пор-
тала. Средства на это планирует-
ся привлечь из федерального бюд-
жета и внебюджетных источни-
ков. Объем ассигнований из об-
ластного бюджета на 2015 год — 
6,2 миллиона рублей.

Вторая подпрограмма посвя-
щена развитию малого и среднего 
предпринимательства. Определе-
ны инструменты финансовой под-
держки: субсидии, гранты, мик-
розаймы, льготные кредиты и по-
ручительства по кредитам. При 
этом объем финансирования на 
2015 год предложено увеличить 
на 71 миллион рублей (до 444 мил-
лионов) за счет перераспределе-
ния средств из госпрограммы раз-
вития промышленности и науки.

— Это позволит дополнительно 
привлечь на поддержку предпри-
ятий реального сектора экономи-
ки 165 миллионов рублей из феде-
рального бюджета. Средства будут 
использованы, собственно, на те 
же самые цели, только через облас-
тной фонд поддержки предприни-
мательства, — пояснил суть пред-
ложений министр инвестиций и 
развития Свердловской области, 
вице-премьер Алексей Орлов. 

Следующее важнейшее направ-
ление — развитие конгрессно-вы-
ставочной деятельности. Тут при-
оритет отдан обеспечению работы 

ежегодной выставки ИННОПРОМ 
(площадь экспозиции увеличится 
на 20 тысяч квадратных метров), 
развитию и максимальной загруз-
ке международного выставочного 
центра «Екатеринбург ЭКСПО», 
участию уральских предприятий в 
российских и зарубежных выстав-
ках. На эти цели в 2015 году выде-
ляется 666,9 миллиона рублей. 

Четвертый раздел инвестпрог-
раммы — въездной туризм. Здесь 
все довольно традиционно: разви-
тие туристической инфраструкту-
ры и продвижение местного тур-
продукта. Все это тесно связано с 
предстоящими играми чемпиона-
та мира по футболу-2018. 

Пятый раздел — собственно 
финансовое обеспечение инвес-
тиционной программы. Стоит от-
метить, что на период 2015—2020 
годов общий объем ассигнова-
ний из средств областного бюд-
жета составит 2395 миллионов 
рублей. В ходе обсуждения инвес-
тиционной стратегии отмеча-
лось, что в связи с существенным 
сокращением ассигнований с 

2016 года по всем подпрограм-
мам предлагается активней ис-
пользовать механизмы, позволя-
ющие привлекать средства феде-
рального бюджета и внебюджет-
ных источников. 

Проект программы согласо-
ван с небольшими замечаниями, 
касавшимися в основном конк-
ретных параметров, в частности 
количества создаваемых рабочих 
мест. Стоит напомнить, что Сред-
ний Урал занимает третье место 
в РФ по количеству рабочих мест 
в сфере малого и среднего бизне-
са с показателем 31,4 процента 
(среднероссийский — 25). Соглас-
но планам, к 2020 году в регионе 
в этом сегменте бизнеса будет 
132 тысячи рабочих мест, тогда 
как в проекте программы изна-
чально проставлены так называ-
емые плавающие цифры, то есть 
нижняя и верхняя границы. Кро-
ме того, возник небольшой дис-
пут по поводу того, что долю МСБ 
в валовом региональном продук-
те надо увеличивать не за счет ко-
личества рабочих мест, а за счет 
увеличения производительности 
труда. Председатель правительс-
тва Денис Паслер настоял на том, 
чтобы в документе был указан 
конкретный целевой показатель.

Министерство инвестиций и 
развития Свердловской области 
должно согласовать и внести все 
поправки в программу в течение 
нескольких дней. 

Одна из главных задач инвестпро-

граммы — создание высокопроиз-

водительных рабочих мест.

Акцент

 Перераспределение средств 
позволит дополнительно 
привлечь 165 миллионов 
рублей из бюджета РФ
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Арина Мироненкова, 

Челябинская область

В 
столице Южного Урала 
насчитывается около 
300 пунктов приема 
вторсырья, которое за-
т е м  п о с т у п а е т  н а 

78 предприятий, где отходы сор-
тируют для дальнейшей перера-
ботки. Из мусора в регионе про-
изводят теплоизоляционные и 
нетканые материалы, компонен-
ты для дорожного строительства, 
гофрокартон. На эту продукцию 
есть стабильный спрос, однако 
решить проблему утилизации 
мусора силами одного лишь биз-
неса не получится.

Полигон в законе
По данным управления Роспри-

роднадзора по Челябинской облас-
ти, из 563 объектов размещения 
твердых бытовых отходов (ТБО) в 
регионе только два соответствуют 
требованиям законодательства и 
включены в госреестр — в деревне 
Урефты Сосновского района и в 
ЗАТО Локомотивный. При этом с 
каждым годом число теневых сва-
лок только увеличивается. В следу-
ющем году их может стать еще 
больше, ведь срок лицензий у мно-
гих муниципальных объектов ис-
текает, а продлить их непросто: 
само понятие «свалка» постепен-
но уходит в прошлое, новые нормы 
требуют размещения бытовых от-
ходов на специальных полигонах. 
Таких сегодня в регионе насчиты-
вается не более десяти. Собствен-
ного полигона пока не имеет даже 
областной центр.

— Планируется закрытие город-
ской свалки в Челябинске, разра-
ботан проект нового полигона, где 
будут размещаться бытовые отхо-
ды из областного центра, Еманже-
линска, Копейска и других бли-
жайших населенных пунктов. Про-
ект проходит государственную 
экологическую экспертизу, после 
чего сразу начнется строительс-
тво, — заверил начальник отдела 
управления экологии и природо-
пользования администрации Че-
лябинска Дмитрий Никишин. — А 
территорию бывшей свалки ре-
культивируем — высадим деревья.

Пока же сюда ежедневно выво-
зится свыше двух тысяч тонн отхо-
дов, их уже практически негде 
складировать, ресурс свалки дав-
но исчерпан — захоронение ТБО 
здесь ведется с 1949 года. Но ско-
рого закрытия объекта, по словам 
экспертов, ожидать не стоит.

— В августе этого года проект 
строительства нового полигона 
получил отрицательное заключе-
ние экологической экспертизы, 
которая проводилась департамен-
том Росприроднадзора по УрФО, 
затем материалы поступили в ре-
гиональное управление. В адрес 
разработчика проектной доку-
ментации направлено представ-
ление о некомплектности пред-
ставленных материалов. Выстав-
лены требования о повторном об-
суждении проекта после устране-
ния замечаний. На все уйдет дли-
тельное время, — говорит началь-
ник отдела государственной эко-
логической экс пертизы и норми-
рования управления Росприрод-
надзора по Челябинской области 
Юлия Багрецова. 

В такой ситуации деятель-
ность предприятий по перера-
ботке отходов может стать «спа-
сательным кругом», способным 

уменьшить масштаб экологичес-
кой проблемы.

Сырья не хватает
На рынке утилизации ТБО се-

годня достаточно высокая конку-
ренция и четкое разделение по 
видам деятельности: есть компа-
нии, которые занимаются только 
сбором и сортировкой отходов, а 
есть и «высшая каста» — перера-
ботчики. 

— Возник даже дефицит подго-
товленного для переработки сы-
рья. На нашей площадке долго 
ничего не залеживается: только 
рассортируем мусор, он тут же 
скупается переработчиками. За 
ним очереди выстраиваются, а 
вы говорите — отходы! — расска-
зывает Виталий Прохоров, ди-
ректор кыштымского предпри-
ятия, которое 14 лет занимается 
сбором и сортировкой мусора. 

Ежегодно компания собирает 
2,7 тысячи тонн макулатуры и 
свыше тысячи тонн полимерного 
сырья. Закуп отходов ведется у 
торговых организаций и промыш-
ленных предприятий Кыштыма, 
Озерска, Миасса, Верхнего Уфа-
лея, Каслей, Аргаяшского района. 

— Помимо трат на покупку са-
мого вторсырья, немалые деньги 
уходят на ремонт и обслуживание 
автопарка, дорожающий бензин, 
зарплату сотрудников и уплату на-
логов. Вот и выходит, что мусор 
нам совсем недешево достается, — 
говорит Виталий Прохоров. — К 
тому же, чтобы развивать свой 
бизнес, нужны серьезные инвести-
ции и грамотная стратегия, однако 
многие компании сегодня пресле-
дуют лишь одну цель — быстрого 
обогащения, поэтому они часто за-
крываются. И это достаточно серь-
езная проблема.

Привлекает желающих сорвать 
куш высокая рентабельность тако-

го бизнеса — более 30 процентов. 
При этом «входной билет» на ры-
нок весьма доступный, если не 
предъявлять завышенных требо-
ваний к автопарку. Но, как утверж-
дают опытные игроки, ошибка 
большинства стартапов в том, что 
они замыкаются на сборе только 
одного вида отходов, а это верный 
путь к банкротству. Да и сортиров-
ка отходов — лишь на первый взгляд 
простое дело: потребовалось не-
мало времени, чтобы инициативу 
по раздельному сбору мусора в 
жилом секторе приняло населе-
ние. Компания установила за свой 
счет 180 контейнеров в Кыштыме 
и Озерске, проводила разъясни-
тельную работу. Сегодня домовла-
дельцы здесь сами разделяют бы-
товые отходы, тогда как в Челябин-
ске жители пока обходят такие 
контейнеры стороной, предпочи-
тая не заморачиваться и выбрасы-
вать мусор, как привыкли, в об-
щую помойку.

— Без государственной под-
держки сложно организовать пе-
реработку отходов на современ-
ном уровне, внедрять новые про-
изводственные технологии, сти-
мулировать население к сортиров-
ке мусора. Хотя из отходов можно 
получать востребованные матери-
алы для строительной отрасли, до-
рожного комплекса, — считает ди-
ректор группы компаний по ути-
лизации мусора Виктор Воскобой-
ников. — Надеемся, что в будущем 
будет введен утилизационный 
сбор для населения, который вой-
дет в структуру коммунальных 
платежей и позволит компенсиро-
вать компаниям-переработчикам 
часть затрат.

Санитарный пробел
Однако если УК заинтересова-

ны в приходе частников на рынок, 
то МУПы и подведомственные им 

организации, которые занимают-
ся непосредственно сбором и 
транспортировкой отходов,  рис-
куют потерять часть прибыли. Да и 
население будет вправе потребо-
вать уменьшения платы за вывоз 
ТБО и перерасчета тарифа, что по-
нудит муниципалов и вовсе оста-
вить этот сегмент бизнеса.

В то же время есть особая кате-
гория мусора, в которой предпри-
ниматели практически не заинте-
ресованы: перерабатывать его не-
льзя, а ликвидировать необходи-
мо. Речь идет об особо опасных от-
ходах, в том числе медицинских. В 
Челябинске в месяц образуется 
около 150 тонн такого мусора, при 
этом только три частные компа-
нии сегодня занимаются его унич-
тожением.

— Мы собираем порядка 30 тонн 
медицинских отходов в месяц. Но 
тенденция такова, что после отме-
ны лицензирования число част-
ных медучреждений и стациона-
ров резко выросло, но при этом к 
нам поступает все меньше и мень-
ше отходов, — рассказывает дирек-
тор южноуральского центра ути-
лизации медотходов Евгений Дик. 
— Наверное, больницы и частные 
клиники стремятся таким образом 
снизить свои затраты и выбрасы-

вают даже послеоперационные ма-
териалы в обычные мусорные 
баки.

По словам Евгения Дика, риск 
распространения опасных инфек-
ций, в том числе ВИЧ, в результате 
такого халатного обращения с ме-
дицинскими отходами очень ве-
лик: при попадании на обычную 
свалку инфекция молниеносно 
разносится грызунами, птицами, 
собаками и другими животными. 
При этом на свалку порой попада-
ют перевязочные материалы, пос-
леоперационные отходы и биоло-
гические препараты после прове-
денных испытаний в различных 
лабораториях. 

— Часть отходов не то что пере-
рабатывать —  нельзя даже разби-
рать, это чревато серьезными пос-
ледствиями, — говорит Евгений 
Дик. 

Однако заставить частные кли-
ники уничтожать опасные отходы 
в специализированных центрах 
невозможно — действенных рыча-
гов для этого нет. Как почти не-
реально и поймать нарушителя за 
руку: в этом году природоохран-
ной прокуратурой Челябинской 
области к административной от-
ветственности привлечено лишь 
шесть должностных лиц.

— Из-за небольшой штатной 
численности природоохранная 
прокуратура все свалки и полиго-
ны  ТБО в регионе охватить не мо-
жет, — разводит руками природо-
охранный прокурор Челябинской 
области Михаил Подкорытов, — по-
этому чаще выезжаем с проверкой 
уже по факту нарушения.

ИНИЦИАТИВА 

Защитники 
прав бизнеса 
предлагают 
разрешить 
платить налоги 
наличными

ВСЕ В КАЗНУ

Светлана Добрынина, 

Свердловская область 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ по измене-
нию Налогового кодекса РФ, ко-
торые позволят организациям 
платить налоги наличными, под-
готовил аппарат уполномочен-
ного по защите прав предприни-
мателей Свердловской области 
совместно с экспертами из кон-
салтинговой компании Санкт-
Петербурга.

— Вопрос возможности рас-
плачиваться с государством 
«живыми» деньгами гораздо бо-
лее актуален, чем  кажется мно-
гим чиновникам. С началом мас-
сового закрытия банков пробле-
ма из теоретической плоскости 
перешла в практическую: у мно-
гих предприятий малого и сред-
него бизнеса был только один 
счет в банке, и с отзывом лицен-
зии у  финансового учреждения 
он фактически пропал. Необхо-
димо открывать счет в другом 
банке, ждать, пока поступят 
средства, а сроки уплаты нало-
гов строго регламентированы, — 
поясняет бизнес-омбудсмен 
Елена Артюх. — У проблемы есть 
еще один аспект — наполняе-
мость бюджетов всех уровней.

Оплата налогов наличностью 
сейчас считается нарушением 
финансовой дисциплины. Пра-
вом идти «через кассу» наделе-
ны только физические лица и ин-
дивидуальные предпринимате-
ли. В реальности среди них так-

же руководители небольших 
предприятий, у которых возник-
ли проблемы со счетом, но они 
не хотят оказаться в черном 
списке должников, поэтому пы-
таются «перехитрить» закон.

Для них, поясняют юристы, 
схема таит неприятные сюрпри-
зы. Представитель компании  не-
сет деньги в банк. Финансовое 
учреждение в проведении плате-
жа от физического лица не отка-
жет, вот только в налоговой 
службе он «зависнет» в разряде 
невыясненных платежей и не бу-
дет вовремя засчитан как упла-
ченный налог. Более того, и уточ-
нить его судьбу фирма тоже не 
сможет — проводка не высветит-
ся в системе. Придется снова пе-
речислять средства, только уже 
безналом. По этой причине срок 
платежа может быть пропущен, 
компании начислят штраф за не-
своевременную уплату налогов. 
А физлицу, вносившему деньги, 
для их возврата придется обра-
титься с заявлением в управле-
ние ФНС по месту жительства.

По утверждению сотрудни-
ков аппарата бизнес-омбудсме-
на, предлагаемые поправки не 
дают полную амнистию «налу». 
Они лишь предполагают поблаж-
ки для малых предприятий, ока-
завшихся в сложной ситуации 
из-за проблем в банке.

— Положения законодательс-
тва о представительстве компа-
нии никто не отменял, и прин-
цип личного исполнения обязан-
ности уплачивать налоги и сбо-
ры не нарушен, — считает один из 
авторов предлагаемых поправок 
Дмитрий Волосов.

В резерве у защитников прав 
бизнеса есть еще один довод: 
проблема уплаты налогов налич-
ными уже рассматривалась в 
Конституционном суде. Он в оп-
ределении № 41-О указал, что 
«на факт признания обязаннос-
ти налогоплательщика по уплате 
налога исполненной не влияет 
то, в какой форме — безналичной 
или наличной — происходит уп-
лата денежных средств». Это ре-
шение взяли на вооружение ар-
битражные суды: есть прецеден-
ты, когда они встают на сторону 
налогоплательщиков и не 
поддер живают чиновников, не 
желающих принимать в зачет 
налоговых выплат деньги, вне-
сенные физлицами — представи-
телями компаний.

В любом случае очевидно: не-
льзя бить по рукам предприни-
мателей, готовых честно рассчи-
таться с государством. Иначе, 
как показывает практика, они 
могут просто уйти в тень.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Конституционный 
суд указал, что на 
факт признания обя-
занности по уплате 
налога исполненной 
не влияет форма 
внесения денежных 
средств

Перспектива Участие бизнеса в переработке мусора поможет улучшить 
экологию региона

Отходный промысел
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Сбор и сортировка мусора — выгод-

ный бизнес, ведь из вторсырья 

можно производить вполне востре-

бованную продукцию.

Акцент

 Сортировка отходов — лишь на первый взгляд 
простое дело: потребовалось немало времени, 
чтобы инициативу по раздельному сбору мусора 
в жилом секторе приняло население

ЦИФРА

26
НАРУШЕНИЙ
в сфере размещения бытовых 
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ТУРИЗМ Договоры страхования загранпоездок содержат все больше исключений

Подстилают соломки
Ксения Дубичева

Т
олько после двухнедельно-
го расследования страхо-
вая компания признала ги-

бель двух екатеринбурженок на 
Гоа страховым случаем и согла-
силась оплатить доставку тел на 
родину. Как отмечают эксперты, 
договоры страхования загранич-
ных туристических поездок ста-
новятся все толще и изощреннее, 
страховщики включают в них все 
больше исключений. 

— Когда рынок только вставал 
на ноги, чаще всего страховка за-

щищала туриста безусловно — 
как орлица орленка. Постепенно 
страховые программы обрастали 
условиями. Минимальный пакет 
гарантировал в случае самого 
страшного хотя бы доставку тела 
на родину, а сейчас даже этот 
пункт может быть исключен, — 
объясняет менеджер страховой 
компании Ирина Вальцова. — Бу-
маг в офисах было меньше: дого-
воры стали раз в десять объемнее 
да еще мелким шрифтом… 

Две туристки из Екатеринбур-
га утонули на Гоа во время морс-
кой прогулки 27 октября, когда 

перевернулось судно. За транс-
портировку тел погибших сер-
висная компания потребовала по 
200 с лишним тысяч рублей. 
«Расходы по репатриации оплате 
не подлежат», — сообщила родс-
твенникам девушек страховая 
компания, углядевшая в ЧП «при-
знаки нестрахового случая», а 
именно отсутствие лицензии у 
организовавшего экскурсию тур-
агентства. Однако 7 ноября ком-
пания получила из Индии доку-
менты, подтверждающие дейс-
твие лицензии турагентства. 
Только тогда гарантии оплаты 

были направлены в похоронный 
дом.

В тот же день, 27 октября, на 
Гоа от инфаркта умер турист из 
Сургута. Его тело другая страхо-
вая компания доставила на роди-
ну оперативно. Турист был за-
страхован на 30 тысяч долларов, 
репатриация обошлась в пять ты-
сяч. Страховщик подчеркнул, что 
не исключает из числа подлежа-
щих покрытию события, произо-
шедшие во время уличных экс-
курсий и частных трансферов.

Вообще все подобные «исклю-
чения» регулируются договором, 

и туристу стоит помнить: это, 
хоть и не слишком увлекательное, 
чтение может оказаться жизнен-
но важным. Замаскировав подвох 
мелким шрифтом, страховая ком-
пания «умоет руки», не только 
придравшись к тому, что экскур-
сия куплена на улице. Случай лег-
ко признают нестраховым при от-
сутствии водительских прав у 
подвозившего вас шофера, неза-
стегнутом ремне безопасности, 
подозрении на употребление ал-
коголя и иных психоактивных ве-
ществ. Дополнительно страхуется 
активный отдых и беременность. 

Бизнесмены зададут
вопросы чиновникам
Бизнесмены и сотрудники компаний Екатеринбурга собе-
рутся в мэрии 19 и 20 ноября 2014 года на масштабном ме-
роприятии «Дни малого и среднего бизнеса», которое орга-
низует Екатеринбургский центр развития предпринима-
тельства. Участники смогут лично пообщаться с представи-
телями профильных комитетов администрации города и 
задать чиновникам самые острые вопросы. На дискуссион-
ных площадках предприниматели, представители власти и 
надзорных органов обсудят проблему участия малого биз-
неса в конкурсах на размещение государственных и муни-
ципальных заказов, перспективы импортозамещения, по-
требности компаний в помещениях и т.д. Кроме того, прой-
дет аукцион инновационных проектов. 20 ноября перед 
бизнесменами  выступят «звезды» маркетинга: мастер-
классы проведут Михаил Дымшиц и Игорь Качалов. Учас-
тие бесплатное, необходимо лишь до 18 ноября пройти ре-
гистрацию на сайте www.ekbiznes.ru или по телефону 
(343)286-08-57. 

Ревдинский завод 
обновит мощности
Ревдинский завод ОЦМ (структура УГМК) подписал конт-
ракт на 80 миллионов евро с немецкой фирмой SMS-Meer 
GmbH — одним из мировых лидеров в производстве метал-
лообрабатывающего оборудования. Предполагается скон-
центрировать весь производственный цикл в одном цехе, 
обновив при этом литейное, прессовое, прокатное и воло-
чильное оборудование. Оно станет более компактным и 
функциональным, что позволит повысить качество про-
дукции и снизить ее себестоимость. Реализация всей про-
граммы модернизации производства займет около трех 
лет. Первая поставка намечена на конец 2015 года. По рас-
четам специалистов, с 2018 года предприятие планирует 
выпускать до 45 тысяч тонн круглого проката европейско-
го качества в год.

Петиция против налогов
Тюменская ассоциация малых и микропредприятий при-
ступила к сбору подписей под петицией с требованием от-
клонить проект поправок в Налоговый кодекс РФ, предус-
матривающий ежеквартальные сборы от 60 до 600 тысяч 
рублей с имущества, используемого малым бизнесом для 
предпринимательской деятельности (в перечне 22 вида ус-
луг). Принятие законопроекта, который внесен в Госдуму 
без предварительного публичного обсуждения, приведет, 
по мнению авторов петиции, к разорению огромного коли-
чества малых предпринимателей, росту безработицы и со-
циальной напряженности.

В Салехарде начали 
производить молоко
В Салехарде запущено первое в городе молочное произ-
водство — цех по выпуску пастеризованного молока, смета-
ны, кефира, обезжиренного творога. Прежде всего продук-
ты отправляют в детсады и школы. Мощность переработки 
— до двух тонн сырья в сутки. Его будут поставлять ямаль-
ские фермы. Предприятие, строительство которого на 
средства автономного округа началось еще в 2011 году, 
полностью оснащено отечественным оборудованием и пе-
редано в распоряжение ОАО «Салехардагро».

В Екатеринбурге ввели 
подстанцию нового 
класса
Энергетики МРСК Урала открыли в Екатеринбурге уни-
кальный объект — подстанцию «Медная». Это первая за 
пределами Москвы подстанция с уровнем среднего напря-
жения 20 киловольт. От «Медной» будут запитаны потре-
бители юго-западной окраины Екатеринбурга: микрорайо-
нов Широкая речка и Солнечный, поселков Мичуринский, 
Медный, Медный-2, Светлореченский. Пуск ПС «Медная» 
положит начало модернизации электросетевого комплекса 
Екатеринбурга и обеспечит в первую очередь положитель-
ный экономический эффект от эксплуатации распредели-
тельных сетей нового класса напряжения. 

В Карабаше установят 
российское оборудование
Новый комплекс для автоматизированного розлива черно-
вой меди, изготовленный на Иркутском заводе тяжелого 
машиностроения, появится во второй половине  2015 года 
на предприятии «Карабашмедь». Розлив меди станет более 
безопасным для окружающей среды. Современная система 
аспирации сделает технологический процесс герметичным 
и исключит выброс металлургических газов. По словам 
президента группы РМК Всеволода Левина, сегодня выгод-
но работать с российскими производителями не только по 
патриотическим, но и по финансовым соображениям.

На Ямале запасают 
оленину
Около 2400 тонн оленины заготовят в Ямало-Ненецком ок-
руге в осеннюю забойную кампанию. Ее осложняет то об-
стоятельство, что прошлой зимой и весной около 90 тысяч 
животных погибло от недоедания и болезней. Отел оленей 
превысил падеж, но для восстановления стада потребуется, 
по оценкам специалистов, не менее пяти лет. Вместе с тем 
прохладные, без гнуса лето и осень помогли оленям окреп-
нуть после голодной зимы. В перспективе департамент АПК 
ЯНАО планирует увеличить объем заготовок до 4000 тонн.

О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕСТВЕННЫХ СЛУШАНИЙ

В целях обеспечения участия общественности в обсуждении 
материалов по оценке воздействия на окружающую среду на-
мечаемой хозяйственной деятельности, информируем вас 
о том, что общество с ограниченной ответственностью «Утили-
зация медицинских и промышленных отходов» (ООО 
«УМПО»): 620109, город Екатеринбург, ул. Репина, д. 17, 
оф. 132, тел./факс (343) 253-69-64, планирует начать осущест-
вление деятельности по размещению, захоронению твердых 
бытовых отходов на полигоне, расположенном по адресу: Свер-
дловская область, Белоярский район, 2,7 км на восток от вос-
точной границы р.п. Белоярский. В зону влияния объекта жи-
лая застройка не попадает. 

Ознакомиться с материалами по оценке воздействия на ок-
ружающую среду намечаемой хозяйственной деятельности 
ООО «УМПО», а также внести замечания и предложения мож-
но по адресу: 624030, пос. Белоярский, ул. Милицейская, 2, те-
лефоны: 8 (34377) 2-29-24, 2-16-60, а также в адрес 
ООО «УМПО»: 620027, г. Екатеринбург, а/я 48, в течение 30 
дней с даты опубликованного объявления.

Орган, ответственный за организацию общественных слу-
шаний — Администрация Белоярского городского округа. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ


